



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Este libro sobre el Dr. Edgardo Castello sobrevuela su vida. Nacido en Viedma, donde transcurrió su infancia y vivió toda su vida. La escuela primaria la hizo en el colegio número 1 y la secundaria en el Colegio Internacional de Olivos, en la Provincia de Buenos Aires. Se recibió de Abogado en la Universidad Nacional de La Plata y ejerció su profesión en Viedma. También se dedicó a la actividad política en el Radicalismo.

Perteneció a una familia de arraigo y prestigio, hijo de Arturo Castello y Elvira Contín. Su tío Felipe Contín, amigo del ex Presidente Yrigoyen fundó la UCR de Viedma, y su otro tío, el Ing. José María Diego Contín, ocupó destacados cargos municipales, siempre desde la UCR.

Cuando el Dr. Arturo Frondizi (UCRI) fue electo Presidente de la República, Edgardo Castello (UCRI) fue elegido como primer Gobernador Constitucional de la Provincia de Río Negro (1958-1962). Realizó una destacada acción en pos de la equidad social y el desarrollo económico. Llevó la acción del Estado a los lugares más pequeños y lejanos. En línea con la política desarrollista, diseñó el "Plan Castello" para equilibrar políticamente a Río Negro.

Hoy, la memoria colectiva del pueblo lo recuerda como un gran gobernador. Con el derrocamiento de Frondizi, dejó la Casa de Gobierno y se fue caminando hasta su domicilio. El Dr. Edgardo Castello, falleció al poco tiempo.

El prólogo del libro, redactado por el reconocido periodista Nelson Omar Livigni, nos explica que el profesor Cardone brinda en este trabajo de contenido histórico, político e institucional elementos suficientes para concluir que Castello no fue un gobernante más en la iconografía de los mandatarios rionegrinos sino que se destacó con perfiles singulares. Fue sobre todo el gobernante fundador y el que elaboró los cimientos del Estado naciente, que orientó su acción para impulsar la integración física y espiritual de las distintas regiones, eliminando hegemonías y rivalidades.

Esta obra destaca el sentido, los grandes objetivos y algunos de los emprendimientos emblemáticos de aquella epopeya desarrollista que tanto el Presidente Frondizi como Castello, apuntaban en sus sueños y en la praxis cotidiana de sus respectivas gestiones. El desarrollo de la planta de soda solvay y el puerto de San Antonio, ayer quimeras, hoy en funcionamiento, al yacimiento minero de Sierra Grande descubierto por Novillo en la década



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

del 40, produciendo hoy hierro nacional pese a las peripecias por las que ha atravesado, la ruta 22 de tierra por aquel entonces, cuya pavimentación fue habilitada en aquel período de gobierno, y otras como el regadío del Valle de Viedma, hoy una realidad palpable de 20.000 hectáreas bajo riego que faltan completar con otras 50 mil.

El Dr. Edgardo Cardone, con amplia trayectoria en Río Negro y en nuestra ciudad de Viedma: se recibió de Profesor de Historia en la Universidad Nacional del Comahue, dio clases en distintas escuelas secundarias. Fue Director y luego Supervisor de Nivel Medio. Participante activo de la vida sindical y política, fue Secretario Gremial de la Unión de Trabajadores de la Educación de Río Negro, periodista en diferentes medios y Concejal Municipal en Viedma. Se graduó de Doctor en Historia en la Universidad del Salvador y su tesis doctoral "José María Guido: un desconocido dirigente político patagónico" fue publicada por esta Legislatura que la consideró de interés educativo y cultural provincial y luego, publicada en reedición bajo el título "Dr. José María Guido, un patriota en la borrasca" fue declarada de interés Nacional por el Senado de la Nación.

Ha escrito 10 libros: "Del Juncal al IDEVI" e "Historia del Valle Inferior", en coautoría, y de su propia autoría, "José María Guido un desconocido dirigente político patagónico", "José M. Guido, un patriota en la borrasca", "José M Guido, el presidente está solo", "La reorganización de la UCR de Río Negro 1951-1958", "Los Pactos de la Moncloa son posibles en Argentina, "porque Frondizi fue un estadista", "José Enrique Gadano, un político de Río Negro", y este último "Edgardo Castello, Primer Gobernador Constitucional de Río Negro".

Por ello:

Autor: Comisión de Labor Parlamentaria.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés cultural y educativo el libro "Edgardo Castello, Primer Gobernador Constitucional de Río Negro" de autoría del Dr. Edgardo Hugo Cardone.

Artículo 2°.- De forma.